

El excelentísimo señor Consultor general de A. C., presidente de la Junta de Prensa ha publicado el siguiente interesante documento sobre El Día de la Prensa Católica, que en los años anteriores al glorioso Movimiento Nacional se

celebraba en toda España con entusiasmo y fervorosa cooperación de los sinceros amigos de la verdad y del bien, lemas valerosamente propugnados por los periódicos auténticamente católicos, que son todos aquellos sometidos a Censura de la Iglesia.

“El Día de la Prensa Católica,”

«Uno de los terrenos en que se ha operado cambio más radical, en muchos países, ha sido el de la propaganda y sus instrumentos, entre ellos el más popular, la Prensa.»

Aquel desbordamiento de libertad, mejor dicho, de licencia, ofrecido a toda clase de propagandas, no podía por menos de tener desastrosas consecuencias.

La preocupación, pues, por controlar estos instrumentos de propaganda y aprovecharse de ésta en beneficio de la propia nación, fué surgiendo en diferentes Estados, que empezaron por crear organismos oficiales que han llegado a constituir verdaderos ministerios.

Entre nosotros, sin llegar a tanto, la propaganda está rigurosamente reglamentada y, además, por la escasez de papel, la libertad de imprimir halla dificultades.

La orientación cristiana de nuestro Movimiento, gracias al Señor, ha hecho que desapareciera de nuestra patria aquella prensa sectaria y obscena, disolvente y perturbadora vergüenza de un pueblo civilizado.

Sin embargo, en materia tan delicada e importante, es difícil llegar a una situación del todo satisfactoria.

Los católicos tenemos sobre esto criterios prácticos que aplicar, llenos de sabiduría, equidad y respeto a la verdad y al orden, partiendo de la base de que la propaganda es esencial a la Iglesia y derecho irrenunciable que ella ha de defender siempre.

En efecto, la Iglesia Católica recibe su mandato cuando de los augustos labios del Redentor los apóstoles escuchan estas palabras: *id, predicad a todas las gentes*, que es como decirles: vuestro oficio es la propaganda, por medio de ella llevad a los hombres los tesoros del Cielo.

En tanto que la Iglesia reivindica para sí este fundamental derecho a la propaganda, condiciona la que puedan hacer los demás, en materia de fe y costumbres, que es la de su incumbencia.

¡Cuán lejos se halla la Iglesia de esa libertad (léase licencia) de pren-

sa y propaganda, disparatado lema del liberalismo!

La propaganda religiosa por la palabra (predicación), es misión del Papa y los Obispos (c. 1327) y no podrá hacerla nadie sin permiso del legítimo Superior (c. 1328). Cualquier escrito sobre fe y costumbres no puede publicarse sin licencia eclesiástica, que se da previa censura (c. 1384 y sig.).

Considérese el alcance enorme de estas normas claramente obligatorias para todo católico y cuyo cumplimiento evitaría la difusión de tanto veneno como por ignorancia, inconsciencia, precipitación o mala fe puede difundirse por la prensa y propaganda en general.

Si se llegase a este ideal, no solo sería con inmenso beneficio del catolicismo, sino también del pacífico consorcio civil.

Para recordar estos principios, para comparar el ideal con las realidades, parece convenientísimo conservar el ya tradicional *Día de la Prensa Católica* que hace más de seis lustros se viene celebrando en España, desde que, con tanto acierto lo implantó el celo del ilustre canónico señor Montero, gloriosamente caído bajo la tiranía marxista y que otras naciones han ido copiando. Precisamente estos días rueda por la prensa su celebración en Italia por décima vez desde que la implantó el gran Pio XI (de s. m.), anunciada por Mons. Colli, Director de la A. C. I.

En la fiesta de San Pedro, 29 de junio, se celebrará entre nosotros con el conocido tríptico de *Oración, Propaganda, Limosna*.

Ya que no se exige a los católicos un grande esfuerzo, sino un gesto de atención y cariño a esta importante causa, esperamos que superándose las dificultades surgidas después de nuestra tremenda guerra de liberación, esta Obra vaya entrando en su ritmo normal, para salvaguardia de los altos intereses que protege.

† FELIX, Obispo de Tortosa,
Cons. Gral. de A. C. presidente
de la Junta de Prensa.

Temperaturas extremas de hoy en Avila
Máxima, 25.
Mínima, 16
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Todo el segundo frente británico entre TOBRUK y SIDI BARRANI en poder del EJE

Rommel persigue energicamente al enemigo.—La Gran Bretaña destituye a Ritchie y pone al frente de sus tropas africanas a Wavell

LA SITUACION INTERNACIONAL

GRAN EXCITACION EN LA GRAN BRETAÑA.—Indican los corresponsales suecos en Londres que adquiere proporciones inquietantes, a juzgar por la impresión que existe en los propios círculos militares y políticos ingleses, la crisis política derivada de los acontecimientos de Libia. En sus crónicas e informaciones, estos corresponsales afirman incluso que se trata probablemente de la crisis más grave que se ha producido en Inglaterra desde que Churchill ocupa el poder. Y es exacta y está bien fundada esta opinión, puesto que ciertamente es la primera vez en la historia del Gobierno Churchill en que se ha presentado ante la Presidencia de la Cámara de los Comunes una moción de desconfianza contra el Gobierno, que tiene el más amplio carácter formal y que firman miembros del partido conservador, diputados laboristas y algunos independientes.

La moción de desconfianza ha sido redactada por el diputado conservador sir Jhon Waardiaw Mijne, presidente del Comité de control económico, antiguo antagonista de Churchill, el cual es el primer firmante. Siguen después las firmas del diputado laborista Bevans y de Hora Belisha, ex ministro de la Guerra y jefe en la actualidad de un pequeño grupo de independientes, todos los cuales firman también.

El texto se limita a solicitar de la Cámara un voto de desconfianza contra el Gobierno de Churchill, por la dirección desacertada de la guerra, que principalmente incumbe al «premier» en su condición de tal y como ministro de la Guerra. Se expresa en la moción la confianza del pueblo y de la Cámara en las tropas del frente y en su valor.

En su editorial del jueves, «The Times» confirma, aun cuando sea indi-

rectamente, que la crítica se va concentrando contra la dirección central de la guerra, es decir, contra la persona de Churchill, puesto que son ya muy clamorosas las exigencias de que se inicie una investigación energética sin consideraciones políticas y sin atender el prestigio de ninguna personalidad. Esta demanda popular, es subrayada por «The Times» con la publicación de varias cartas de sus lectores, en algunas de las cuales se pide la separación de la Jefatura del Gobierno de la cartera de Guerra.

Casi todos los periódicos también hacen campaña en pro de esa división de la Jefatura del Gobierno y del ministerio de la Guerra, lo cual significa en el fondo y de una manera directa una campaña contra Churchill personalmente, puesto que el «premier» ha insistido y reiterado que no cederá de ningún modo a abandonar la cartera de Guerra.

Se supone que los próximos días regresará Churchill de los Estados Unidos. El debate comenzará el próximo martes. La expectación política es muy grande.

EL ENORMISIMO ROTATIVO

de la gran Buenos Aires, «La Nación», cuyas informaciones son tan autorizadas siempre, confirma la impresión anterior. Sus perspicaces redactores en Londres y Washington lo dicen con toda claridad. El primero comunica lo que sigue. Empieza diciendo que la pérdida de Tobruk ha conmovido a la nación británica aún más que la de Singapur.

Agrega que, aunque el público se preparaba para aceptar la derrota de

Libia como una nueva lección, la rápida caída de Tobruk ha aumentado intensamente la pena del pueblo. «El primer ministro Churchill, encontrará a su regreso una nación defraudada, y necesitará de toda su extraordinaria capacidad política para disipar la atmósfera que se ha formado. Los ingleses creen que pueden ganar la guerra si se adoptan métodos diferentes, aunque para adoptarlos caigan determinados intereses particulares y camarillas políticas, pero no tolerará Tobruk.»

El enviado especial en Washington del mismo periódico afirma que ha fracasado el sistema táctico de dispersión de fuerzas que ha producido el deseo de llevar ayuda a todas partes: a Rusia a China, a Australia, etc.

«Roosevelt y Churchill seguramente están ya convencidos de la necesidad de una estrategia nueva, que sirva para concentrar grandes fuerzas en un solo punto en un momento dado. Esto significaría tal vez el sacrificio de algunos estimables aliados, dignos de mejor suerte, pero evitaría el excesivo desgaste en defensa de posiciones de menor importancia en relación con la principal batalla de Rusia.»

LA SITUACION EN EGIPTO.

El jefe del Gobierno egipcio, Nasha Pachá, he hecho una importante declaración ante la Cámara, de la cual se desprende que la situación en Egipto después de la caída de Tobruk es difícil en el orden político.

En los presentes momentos —agregó el jefe del Gobierno— invoco a todos para que trabajen en pro de la unidad política, y he de reiterar que tampoco en estos instantes Egipto entrará en la guerra.

EN AFRICA DEL NORTE.

La Jornada bélica presenta en este frente novedades trascendentales. Se dice que el diablo de Stalin ha dado un tremendo rugido que ha llegado a la Casa Blanca donde siguen hablando sus compadres Churchill y Roosevelt. La causa de ese tremendo resoplido de la bestia infernal soviética no ha sido otra que la noticia recibida con toda urgencia en el Kremlin de que el gran Rommel «el Africano» no se ha dormido en los laureles de Tobruk y ya pelea muy dentro de Egipto. Más allá, más allá... es su norma guerrera. Esta es la raíz de sus éxitos. Este también debe ser el norte de nuestra vida. Cada día más perfectos, cada día más cumplidos de nuestros deberes religiosos y patrióticos. ¡Ah! del que da un paso atrás y en él permanece.

El «Mariscal Adelante» —así lo llaman sus compatriotas— aprovechándose de la situación crítica del inglés (ya sabrán que la Gran Bretaña ha relevado de su cargo al general que dirige a sus tropas o sea a Ritchie y ha recurrido a Wavell) ha roto por segunda vez otro frente inglés el constituido por el famosísimo desfiladero de Haifa, Capuzzo y Soltum, llegando hasta Sidi Barrani. La caída rapidísima de esas tres grandes fortalezas, cuyos fosos inmensos estaban muy minados, es una consecuencia del desastre anterior británico, ya plenamente comprobado. Dociientos kilómetros han avanzado las tropas germano-italianas en el espacio de tres días a contar de la conquista de Tobruk.

YA ESTUVO HACE UNOS MESES ROMMEL cerca de Sidi el Barrani, pero entonces las batallas de la Cirenaica seguían el movimiento del péndulo. Ahora, la estrategia ha cambiado por completo en el desierto al imponer el general la táctica de las batallas de aniquilamiento. Se avanza igual que entonces, pero se avanza destruyendo al enemigo, y el siml del combate naval empleado en otras ocasiones o respecto a estas luchas en el Norte

Actualidad española:

Tormentas en Santander y Palencia

PALENCIA.—Han descargado sobre esta provincia fuertes tormentas, con gran cantidad de granizo. En el pueblo de Frómista la intensidad de la tormenta fué muy grande, y se recogieron muchas piedras del tamaño de huevos de paloma. Los daños son importantes, sobre todo en los viñedos, muy afectados por el pedregal.—CIFRA.

Mata el ganado

SANTANDER.—Ha descargado una formidable tormenta de truenos y agua. Una chispa eléctrica cayó en la casa del vecino Aurelio Ruiz, matando el ganado y prendiendo fuego a su hogar. Se quemó todo el mobiliario y 25.000 pesetas que tenía guardadas en billetes.—CIFRA.

Persiste la abundancia de sardina

BILBAO, 25.—Continúa abundantemente, con enorme abundancia, la pesca de la sardina. Han llegado tan cerca del puerto exterior las manjadas, que las 32 embarcaciones salidas de él a las tres de la madrugada estaban ya de vuelta a las seis totalmente cargadas. Efectuada la descarga, volvieron a salir y regresaron de nuevo con el completo de la carga a bordo. En esta segunda venta el precio ha bajado en relación con la anterior en más de un 50 por 100. La sardina es de gran tamaño y muy sabrosa.—CIFRA.

La medalla del excombatiente en Gran Canaria

La primera será ofrecida al Caudillo que inició desde la isla el Movimiento nacional

LAS PALMAS.—El Cabildo insular ha patrocinado la iniciativa de crear la medalla del excombatiente, en colaboración con el gobernador militar, Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y Delegación Provincial de ex Combatientes. La medalla será de metal blanco oxidado; en el anverso figurará un ex combatiente, y en el reverso un avión que representará el viaje del Caudillo desde Canarias a Marruecos el día 18 de junio de 1936. Esta distinción será honorífica, y a ella tendrán derecho cuantos formaban parte de las unidades militares que guarnecían Gran Canaria en aquella fecha y sean ex combatientes, quienes tomaron parte en la Cruzada y tengan en la actualidad calidad de ex combatientes; los padres y esposas de los caídos canarios y los encuadrados en la División Azul. El Cabildo insular ofrecerá la primera medalla del ex combatiente a su excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, que inició desde esta isla el Movimiento nacional y la segunda al general Orgaz, que se encargó del mando militar del archipiélago al partir el Generalísimo para Marruecos.—CIFRA.

de África ya no encuentra aplicación. He aquí por qué este Sidi el Barrani de hoy tiene un sonido muy distinto al anterior.

Ya está Rommel en Egipto, cincuenta millas inglesas desierto adelante, según Londres, y a unos cuatrocientos kilómetros de la histórica Alejandría, para nosotros. Las fuerzas germano-italianas encontraron las provisiones y pertrechos del octavo Ejército inglés, pero también grandes cantidades de combustible. Las bases de lo que debía ser ofensiva inglesa se han convertido en puntos de partida para este nuevo avance de Rommel.

La presencia del mariscal al suroeste de Sidi el Barrani permite suponer que ha burlado, una vez más, tomando el camino del desierto, las líneas inglesas y que, por consiguiente, entre Soltum y esta ciudad, debe existir otro gran

(Continúa en cuarta página)

La estancia en Almería del ministro secretario del Partido Entrega de otro grupo de 21 viviendas

ALMERIA, 25.—A las ocho de esta tarde se ha efectuado la bendición y entrega de un grupo de 21 casas construidas por la Jefatura Provincial en las inmediaciones de la estación ferroviaria, en el paraje denominado Carrera de Sierra Alajá, para sustituir las viviendas en que habitaba la población menesterosa. Bendijo las nuevas casas el provicario de la diócesis. El jefe de Protocolo, camarada Alcántara, leyó los nombres de las familias beneficiadas, y el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, entregó las llaves al cabeza de familia. Estos se posesionaron a continuación de sus nuevos domicilios. El ministro visitó detenidamente las casas y conversó con los nuevos moradores. Forman estas viviendas una pintoresca barriada, de traza modernísima y artística, que conserva el tipismo local. A cada familia le fueron entregadas cien pesetas para los primeros gastos. Esta mañana se hizo también un donativo a los beneficiados con casas en el barrio de Pescadores. Asistieron a este acto las personalidades que acompañan al ministro y gobernador civil y jefe provincial, junto con todas las autoridades. Se repitieron las aclamaciones y vítores en una atmósfera de entusiasmo y se cantó el «Cara al Sol». El ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, dió los gritos de ritual.

Brillante desfile de 15.000 falangistas

ALMERIA, 25.—A las ocho y media, el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, entró a pie por el paseo del Generalísimo, para dirigirse a la tribuna levantada en el centro del mismo. Le acompañaban las jerarquías nacionales, el gobernador civil y jefe provincial, el alcalde y demás autoridades y jerarquías. Una vez en la tribuna el camarada Arrese y las altas personalidades, se efectuó un desfile grandioso, magnífico alarde de disciplina y de fuerza de la Falange de Almería; completamente uniformadas, desfilaron las Falanges de la capital y la provincia. En sitio de honor lo hicieron los voluntarios de la División Azul, entre atronadores

aplausos; los afiliados del Frente de Juventudes, las milicias del Frente del Trabajo. Había también bandas de música, de cornetas y tambores, y las banderas triunfales. Entre gritos de entusiasmo, se repitieron constantemente los de «¡Franco, Falange!» Amenizó el acto, con recitales de canciones y bailes típicos, la Sección Femenina de Cuevas de Almanzora y Almería; sus afiliadas estaban ataviadas con trajes regionales. El ministro secretario y sus acompañantes fueron despedidos con idénticas muestras de adhesión, y marcharon a pie por el paseo hasta el hotel cantándose himnos del Movimiento terminados con los gritos de ritual, dados por el ministro. Desfilaron 15.000 falangistas, y se calcula el público que asistió en unas 40.000 personas.—Cifra.

GLOSAS DEL MOMENTO

El cemento y su precio

Otro de los aspectos de la economía nacional que han sido estudiados a fondo por los organismos competentes, según se nos revela en las disposiciones aparecidas en el «Boletín Oficial» del día 15 de mayo próximo pasado, es el de los materiales de construcción, comenzando por el cemento indispensable hoy.

En este aspecto se vivía ficticiamente con los precios de 1936. El resultado era o el cierre de fábricas, por no ser remuneradora la producción, o el arbitrio de ciertas operaciones secundarias de almacenamiento, alquiler de vagones, etc. que actuaban a modo de compensación de unos precios que no resultaban remuneradores.

La Junta Superior de Precios ha

hecho un reajuste, de acuerdo con la realidad económica del país, elevando los precios de producción después de conocer exactamente la realidad del problema. Bien se comprende que, en consecuencia, las decisiones que se adopten lo son con base de una necesidad nacional y de un evidente deseo de proteger todos aquellos intereses que son verdaderamente protegibles. Pues bien, al elevarse los precios se deja a los fabricantes en sus límites estrictos de tales. De modo que, sus ventas serán en fábrica, sin ninguna otra clase de condiciones y sin ninguna posibilidad de hacer con la venta operaciones impuestas secundarias de almacenaje, alquiler de vagones, etc. Quien sea almacenista actuará en sus operaciones como tal, independientemente de que pueda tener una industria de fabricación de cemento, pero no será posible, como tal fabricante englobar en los precios las demás operaciones. En su consecuencia: se dan precios remuneradores y, en vista de ello, se impiden otras operaciones que ya no tienen razón moral de existir.

La Cruz de Hierro

La Cruz de Hierro es la más alta distinción a que puede aspirar el soldado alemán. Todo lo que esta Cruz significa hoy, se debe a su historia. En su día se presentó una innovación revolucionaria. Por mucho que haya cambiado de aspecto hasta el presente, su creación fué algo único. La Cruz de Hierro sigue subsistiendo como símbolo de la dignidad del combatiente. Esta Cruz ha probado su perdurabilidad en distintas campañas habidas desde el año 1813, ha vuelto a aparecer siempre como monumento a la herocidad y a la dignidad del pueblo alemán.

El rey Federico Guillermo III confió al maestro de obras mayor de su tiempo la confección de la pequeña Cruz. Karl Friedrich la troqueló dándole forma definitiva. Su distinción principal era la sencillez. Esta sencillez correspondía al carácter de su patrocinador.

El rey Federico Guillermo III instituyó la condecoración en tres clases: La Gran Cruz para llevarla al cuello colgada de un collar, la Cruz de Hierro de 1.ª clase y la de 2.ª. La Gran Cruz sólo era concedida por hechos decisivos para la guerra. En el diploma de concesión rezaba: La Gran Cruz será concedida exclusivamente por ganar una batalla decisiva, obligando al enemigo a abandonar su posición, igualmente por la conquista de una importante fortaleza o por la duradera defensa de una de éstas, evitando que calga en manos de un enemigo.

En el documento de concesión de las cruces de 1.ª y 2.ª clase, dice entre otras cosas la siguiente: «La Cruz es en ambas clases de hierro fundido con un ribete de plata, sin inscripción en el anverso y con nuestras iniciales, la corona real tres hojas de roble en el centro y en el año 1813 en la parte inferior, grabadas sobre el reverso, ambas cruces se llevan colgadas de una cinta negra con ribete blanco, cuando han sido ganadas en combate, y colgadas de cinta blanca con ribetes negros, cuando este no es el caso.»

El primer combatiente a quien se condecoró con la Cruz de Hierro de 1.ª clase en la guerra de la independencia de 1813 fué el teniente V. Heilwing, comandante del 9 Regimiento de Húsares. En la misma guerra se concedieron 16.131 cruces.

Por encima de su primera significación, la Cruz de Hierro ha pasado a ser un símbolo de duradera importancia histórica. Así en la Guerra de la Unificación de 1870, el Rey Guillermo I la instauró nuevamente. La nueva cruz presentaba algunas modificaciones: en el anverso se llevaba ya las hojas de roble, llevando grabada en el centro de la cruz una W y encima de ésta la corona. En la parte de abajo el año 1870. La Cruz se concedía también sin tener en cuenta el rango, la nobleza o categoría. En la guerra de 1870-71 se concedieron muy pocas cruces. En efecto, sólo se impusieron 44.489. Es decir, fué condecorado un combatiente por cada veinte entre oficiales y soldados indistintamente.

En el año 1914 se volvió a crear la Cruz de Hierro. En el anverso siguió conservando la W, pero en el año grabado en la parte se introdujo modificación, ya que era el 1914. Sobre la misma W iba la misma corona del fundador de la Cruz.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Repeso Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 25 de junio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 866.

Premiados con 250 los números 066; 166; 266; 366; 466; 566; 666; 766; 966.

Avila.-Tip. y Enc. de Santa María

CRONICA DE MADRID

LA EXPOSICION CAPROTTI

Las salas del Museo de Arte Moderno, sito en los locales de la Biblioteca Nacional, en la anchurosa vía de Calvo Sotelo, se han honrado siempre con firmas prestigiosas. En dichas estancias se han expuesto obras artísticas debidas a laureados pintores nacionales y extranjeros, pero hemos de confesar que no obstante las muchas veces que las hemos visitado para admirar cuadros debidos a verdaderas autoridades en materia pictórica, que con su firma han dado prestigio a nuestra querida España, nunca nos han emocionado tanto como los que ahora se exponen pintados por don Guido Caprotti da Monza.

Nuestra emoción se debe a que la inmensa mayoría de los cuadros que expone el señor Caprotti, especialmente aquellos que titula «Poema de Avila», nos son familiares, tanto los lugares que su pincel ha reproducido fielmente, como los personajes que le han servido de modelo.

Seríamos interminables si hubiésemos de reseñar los cincuenta y tantos cuadros, cerca de sesenta, que figuran en la exposición. No está ni siquiera en nuestro ánimo reseñar ni aun todos aquellos que figuran en el poema avilense, pero sí los más principales para que nuestros lectores se den perfecta cuenta de lo que es la exposición.

Comenzaremos por uno religioso que figura en la segunda sala, y que el autor titula «La Rogativa». Representa este cuadro una procesión de nuestra gran Santa, que marcha por un lugar que no ha ido nunca, por los «Cuatro Postes», sirviéndole de fondo la ciudad de Avila. En la procesión que desde luego reproduce con toda fidelidad la imagen de nuestra Patrona figuran personas conocidísimas, entre ellas el prestigioso sacerdote don Félix Pérez Arribas, el maestro carpintero de la Catedral don Arturo Muñoz, que figura en el primer plano de los anderos que son portadores de la imagen de la Santa, y el autor del cuadro, que ha querido figurar entre aquellos que tienen por honor llevar sobre sus hombros la imagen de nuestra inclita paisana.

Otro cuadro que está llamando poderosamente la atención es el titulado «Misa en Castilla». Está pintado en la románica iglesia de San Nicolás, de Avila y se presentan en el mismo tres mujeres, de distintas edades, tras los típicos rollos de cecilla, que se ponen tras los tradicionales «paños de sepultura» en las iglesias de nuestra provincia. Una de las mujeres tiene el manto, color verde, echado sobre la cabeza a guisa de velo, como suelen hacer nuestras mujercitas de los pueblos del Valle Ambies al entrar en la iglesia, sobre todo en los meses de invierno.

Otro cuadro «La Ofrenda». Representa un Crucifijo, que si mal no recordamos debe ser el «Cristo del Caño» de Barco de Avila, con tres tipos populares de nuestros pueblos, un hombre y dos mujeres, y a los pies del Crucifijo las tradicionales ofrendas de animales y frutos, que nuestros campesinos llevan a las imágenes de su devoción en agradecimiento a los excelentes frutos obtenidos en el transcurso del año.

De la capital existen varios cuadros en la exposición. Uno de ellos cuyo título no recordamos, representa la salida de una procesión nocturna por la puerta principal de la Catedral; otro a dos mujeres tocadas con el clásico sombrero de paja característico de nuestra provincia, a las que sirve de fondo la ermita de Nuestra Señora de las Vacas, y otros dos que representan a Avila nevada, uno pintado desde uno de los balcones del hotel Continental, y recoge la plaza y fachada de nuestro primer templo cubiertas de nieve, y otro igualmente nevado de la parte norte de la muralla, o sea des-

de el «Torreón de la Mula» al Arco del Carmen.

Pero si todos los cuadros están llamando poderosamente la atención, hemos de fijarnos en uno titulado «El Sereno». Figura éste un labriego castellano, a cuyo modelo conocimos en nuestros años niños y si mal no recordamos habitaba en la calle de la Cruz, cerca de la iglesia de San Nicolás. Era este un anciano con patillas a lo Alfonso XII, tocado con boina, y cubierto con capa de paño burdo de larga esclavina, que como es sabido se usaba mucho en los pueblos de Avila.

Lleva en la mano el clásico chuzo y farol que usaban hasta hace pocos años los serenos municipales de Avila, y tiene la boca entreabierta en actitud de cantar el «Ave María Purísima». Usa pantalón del mismo paño que la capa, y calza abarcas. Está situada la figura entre el arco del Puente y la ermita de San Esteban que queda a la izquierda del cuadro.

Otros no menos notables son las aguadoras que usan la clásica gorra de paja de la que hemos hablado antes y se reúnen en torno a la fuente del Pradillo, sirviéndoles de fondo Avila, y el típico mercado semanal que antaño se verificaba en la Plaza de Santa Teresa, al que dan gran sabor la puerta del Alcázar y el torreón del Homenaje.

Hemos dicho antes que seríamos interminables si pretendiésemos reseñar todos los cuadros, y basta con los citados para dar una idea siquiera somera de la importante labor que en pro de Avila ha realizado el señor Caprotti, el cual está recibiendo innumerables felicitaciones, tanto de la crítica como del público madrileño. Hemos de añadir que el Museo de Arte Moderno tiene estos días un marcado sabor avilense, pues rara es la vez que le visitamos que no encontramos en el mismo a varias personas de Avila que van a saturarse de ambiente típico de su tierra ante los magníficos cuadros de Caprotti.

FELIX MARTIN PAVAT.

Vida económica nacional

Posición de las Bolsas

Por UN EXBANQUERO.

Se encuentran los mercados de valores muy animados en estos últimos días. Una nueva ola de optimismo parece haberlos invadido. A los tres. Hay mucho dinero y en alguna bolsa una decisión a negociar que hace meses se había perdido. Nos referimos a Barcelona. E incluso a Bilbao, que estos días se vé sacudida por una oleada de especulación alcista en las navieras.

Pero son los tres mercados, en general, los que están más animados. La tendencia alcista en los cambios se encuentra suavemente modulada, salvo algunos casos particulares, pero se observa, en cuanto se asoma uno al parque, que vuelve a bullir en el público la idea de posiciones orientadas al alza y no se muestra muy reacio a actuar en el movimiento poniendo su dinero a la inversión con la mayor presteza.

Movimiento de negocio bastante importante, que tiene sus reflejos principalmente en los valores de renta fija, especialmente en los valores del Estado, que en estos últimos tiempos se encuentran demandados como hacía mucho tiempo no se veía.

Se ha completado mucho la animación de las Bolsas a través de los nuevos núcleos de optimismo que han surgido en distintos sectores ahora muy abandonados. Nos referimos de una manera especial a los valores ferroviarios. La impresión por el momento nada más que la impresión, de que el asunto de las anualidades de rescate había de encontrar una fácil y rápida solución

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Negociado de Estadística y Racionamiento

En el artículo 2.º del Oficio Circular número 6.089 enviado por esta Delegación Provincial a todas las Alcaldías con fecha 19 del actual, se ordenaba el envío del número del certificado de baja en cartilla familiar y colectiva en su resumen correspondiente, debiendo ser el número a enviar el de el total de certificados de bajas en cartillas familiares y colectivas, que reciban de las Delegaciones de Abastecimientos y Transportes de la Nación durante el mes correspondiente.

La Comisaría General, en Oficio Circular número 69.837 ha dispuesto que toda persona que vaya a establecerse en una estación veraniega o balneario y desee causar alta en el racionamiento de una cartilla familiar o colectiva nominalmente, deberá proveerse del correspondiente certificado de baja expedido por la Delegación de Abastecimientos y Transportes del punto de origen, certificado de baja que deberán igualmente solicitar y obtener quienes vayan a disfrutar ración con cargo a la parte numérica de una colectividad por tiempo superior al de 25 días.

Aquellas personas que se alejen de su residencia por tiempo inferior al antes citado y vayan a estar incluidos en la relación numérica de cualquier vale colectivo, estarán exentas de solicitar estas certificaciones de bajas.

Toda aquella persona que aun por tiempo inferior a los veinticinco días antes citados, piense permanecer incluida en cualquier cartilla familiar deberá llevar consigo el certificado de baja correspondiente para causar alta en la localidad en que temporalmente fije su residencia.

Circular núm. 143

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio a propuesta del Sindicato Nacional del Metal relativa a regulación de

los precios de los aceros especiales de producción nacional, ha resuelto disponer lo siguiente:

1.º Las empresas nacionales productoras de aceros especiales solicitarán trimestralmente de la citada Secretaría General Técnica la aprobación de los precios de venta de los aceros que vayan a ser destinados a la fabricación de brocas, fresas y demás herramientas de corte, quedando obligadas a atender los pedidos que sirven durante cada trimestre sin modificación alguna a los precios que les hayan sido autorizados.

Hasta el 30 de Junio se establecen los siguientes precios máximos para los tipos de aceros destinados a fabricación de brocas y demás herramientas de corte que a continuación se expresan:

Acero carbono con 1 por 100 de tungsteno, 6:20 pesetas kilogramo.

Acero rápido, con 15 por 100 de tungsteno, 6 por 100 de cromo, 1 por 100 de vanadio y molibdeno, 60 pesetas kilogramo.

Acero extrarrápido con 20 por 100 de tungsteno, 6 por 100 de cromo, 1 por 100 de vanadio y molibdeno, 72 pesetas kilogramo.

2.º Para los restantes tipos de aceros especiales de su fabricación presentarán en el plazo de un mes, a partir de la fecha de la presente resolución, una relación de precios para ser autorizados por la referida Secretaría General Técnica, sin que los mismos puedan ser modificados sin comunicarlo previamente a aquel Organismo.

Si en el plazo de quince días a partir de la fecha del registro de entrada en el Ministerio de Industria y Comercio de la comunicación, no han recibido contestación oficial, se supone que dicho Ministerio está conforme con los precios propuestos.

3.º Al estudiar el costo de los distintos tipos de aceros especiales, habrán de ser tenidas en cuenta las siguientes normas:

a) La partida de «Aumento por todos conceptos sobre productos terminados» será como máximo, del 10 por 100.

b) La valoración de la chatarra para deducirla en los costos de fabricación se hará a razón del 60 por 100, como mínimo, del importe de los materiales que entran en su constitución.

Circular número 144

A partir de la fecha de esta Circular, el precio que regirá en esta provincia para los plátanos, será el siguiente:

Precio sobre puerto peninsular 2,40 pesetas kilo.

De mayorista a detallista, 3,195 pesetas kilo.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe
GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).-1.º de julio a 30 septiembre
Censura Sanitaria núm. 3.320.



Vd. que quiere tanto a su hijo

procure desde su más tierna edad la felicidad de ser feliz y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esos diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se debilita, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

De venta al público, 3,993 pesetas kilo.

Los precios de mayor a detall y público que antecede se refiere exclusivamente a los que han de regir en esta capital debiendo incrementarse 0,04 pesetas más por kilo para su venta en cualquier otra población de la provincia.

Tanto el precio dado para la capital como el que resulte para la provincia se le incrementarán los arbitrios municipales si los hubiere.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

Fiscalía Provincial de Tasas

Por compra clandestina de trigo y transporte del mismo sin guía de circulación ha sido sancionado el vecino de Villafranca de la Sierra, Generoso Herrera López con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 103 kilos de trigo al que se ha dado el destino legal.

—Por ocultación de 370 kilos de judías ha sido sancionado el vecino de Aohoyo, Mariano Sánchez Jiménez con el comiso de dicho producto al que se ha dado el destino legal, multa de CINCO MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de géneros intervenidos ha sido sancionada la vecina de Navas del Marqués, Florencia Barbero Pablo con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por venta de leche a precios abusivos ha sido sancionada la vecina de esta capital Edelmira Hernández, con multa de TRES MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Para las Lámparas del Santísimo en el Templo de la Gran PROMESA

(Continuación)

Pueblo de Villafior

Paula Jimenez, viuda de Herráez, 2 pesetas; Ramona González, viuda de Muñoz, 1; Josefa Avilés, viuda de Laguna, 2; Jacinta Gómez, viuda de Alba, 0,25; Brígida Herráez, viuda de Ramos, 0,25; Teresa García, viuda de Muñoz, 0,25; María Bruna, viuda de Coello, 1; Justa Muñoz, viuda de Muñoz, 0,25.

Pueblo de Villar de Corneja

Regina Blázquez, viuda de González, 1 peseta; Gregoria Gómez, viuda de López, 0,50; Teodora Hernández, viuda de Martín, 1; Teodora Martín, viuda de Díaz, 0,50; Isabel Díaz, viuda de Hernández, 1; Cefarina Rollán, viuda de Hernández, 1; Adelaida Hernández, viuda de González, 1; Vicenta Sánchez, viuda de Briz, 0,50.

Pueblo de Niharra

María Cuervo, viuda de Jiménez, 0,25 pesetas; María Jiménez, viuda de Jiménez, 0,50; Higinia Díaz, viuda de Martín, 1; Máxima Jiménez, viuda de Zazo, 1; María Jiménez, viuda de Martín, 1; Felipa Jiménez, viuda de Jiménez, 1; Modesta Jiménez, viuda de Martín, 1; María Nieves Jiménez, viuda de Martín, 1; Remigia Jiménez, viuda de Martín, 1; Francisca Jiménez, viuda de Martín, 1; Petra Arribas, viuda de Martín, 0,25; Paula San Segundo, viuda de Sancho, 0,25; Feliciano Galán, viuda de Jiménez, 1.

(Continuará)

Para 1.ª Comunión
RECORDATORIOS
ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín

FACETAS CAMPESINAS

Mayo... No mayeó

Por el Marqués de Casa Pacheco.

La tardía aparición de las escasas revistas agrícolas que tenemos no pueden aunque su dirección quiera, darnos con la frecuencia que a todos interesa, situación de cosechas que a productores y consumidores, nos tengan al corriente con datos e impresiones que si no influyen en las actuaciones del tiempo, que precede siempre con absoluta independencia, por lo menos a gobernantes y gobernados ya nos marca una pauta en la que no caben sorpresas si nosotros somos los previsores que estamos obligados a ser, cuando el tiempo tiene una influencia tan marcada en el desarrollo de las plantas y en las recolecciones.

Como por otra parte la prensa diaria y cuya cotidiana salida nos viene demostrando su gran despreocupación por los asuntos agrícolas sacrificándolos a los cines hasta con fotogramados y revistas de toros en las que no se sabe que admirar más, si la despreocupación de los empresarios, el escaso amor propio de los ganaderos de reses bravas, el mercantilismo de los toreros o la paciencia del público que paga más caro a medida que las corridas son peores, ni nosotros ni el resto del país, nos damos cuenta de las oscilaciones que pueden sufrir las cosechas en el curso de su desarrollo por influencia manifiesta del tiempo.

No hace aun un mes se ha podido leer en ella unas pequeñas gacetillas con caracteres de remitido, en las que se exteriorizaban impresiones altamente optimistas con respecto a la cosecha de cereales deducidas por el comportamiento de los meses de marzo y abril. Estos ciertamente nos prometían una buena cosecha y naturalmente la gente extraña a nosotros que sigue bajo esta impresión agradable, confía en que recolectada y ya dispuesta para el consumo, este año aun continuando tasada la ración de pan, ésta será más abundante, más llegado el momento del desengaño será grande porque no se le ha preparado con tiempo y los comentarios sobre los agricultores habrá que no oírlos porque supondrán y naturalmente sin fundamento, que hemos efectuado una ocultación grande y como desconocen estas impresiones, no tienen en cuenta que los buenos augurios de primeros de mayo, este mes nos los ha echado por tierra. ¿Su causa?

Sencillamente que el mes de mayo ha resultado en general extraordinariamente seco. En mi finca solo ha caído una chaparrada de escasísima intensidad y que ha profundizado escasamente un par de centímetros, cuando precisamente para completar la buena actuación de los dos meses anteriores, ha debido proporcionar a la tierra más agua que la precisa para una buena granazón y para contrarrestar la mayor evaporación que tiene en este mes. A ello hay que agregar la presencia del aire de levante bochornoso que con la sequedad que ya la tierra tenía, ha producido el arrebato de las cebadas tempranas y basureadas y la grana es francamente mala, hasta tal punto que no pocos de nosotros tendremos que doblar la cantidad del pienso, para compensar la calidad.

Yo he comenzado la trilla y aventado mecánico y por la cribada des-

perdiciada veo que sale casi un 10 por 100 de cebada que apenas si tiene grano y por la parte de la linia a medio grano. A los trigos, no sé que les pasará porque el barómetro está fijo en tiempo seco y en estas condiciones y el grano a medio formar nada tiene de extraño que la grana resulte deficiente. Por de pronto la «merendilla» se ha perdido.

En estos momentos no tengo impresiones de las otras provincias cerealistas en algunas como Andalucía y Extremadura estarán ya segadas y casi trilladas las cebadas, pero si en ellas el comportamiento de mayo ha sido igual que en esta parte de la Mancha espero que le ocurra al trigo lo mismo que a nosotros nos pasa con la cebada por el adelanto que nos llevan.

En una nación que no se dispone de clima y en las que las estaciones más críticas como son el otoño y la primavera casi nunca exteriorizan sus condiciones de transición que debe ser su principal cometido, no nos podemos hacer ilusiones ni fundamentar esperanzas y mucho menos llevarias a gente que las espera como agua de mayo. Yo ya viejo en estas lides, las he perdido hace muchos años y todo mi pensamiento está concentrado en el siguiente verso que será malo como mío pero también completamente exacto:

«No confies en primaveras.
ni anticipos de agoreros.
Las cosechas serán buenas...
cuando llenes los graneros.»

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 114
Teléfono 257

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compro
VILLAN Ancora, 7.—MADRID
Teléfono 74670.

C. N. S.

Oficinas de Colocación Obrera
Se pone en conocimiento de todos los productores en general que la Compañía Telefónica Nacional de España anuncia una convocatoria con el fin de nombrar 100 (cien) Celadores-Auxiliares complementarios.
En estas Oficinas (Avenida de Portugal, 31 bajo) se informará con todo detalle a quienes pueda interesar referida convocatoria.
Sindicato Nacional de Ganadería
Ciclo de industrias cárnicas
Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de carritillas:
Bueyes, 1.
Novillos, 11.
Terneras, 1.

Pactos secretos con el comunismo soviético

Se pretende exterminar los regimenes totalitarios de Europa

ESTOCOLMO, 25.—El diario «Goeteborgs Morgenpost» publica con grandes titulares detalles de un acuerdo secreto que, según afirma, fué concertado en Londres entre Molotof y Churchill. Este tratado secreto contiene los puntos siguientes: 1) Las reivindicaciones de la Unión Rusa Soviética para asegurar sus fronteras estratégicas en relación con Finlandia, el Báltico, Polonia y Rumania, son aprobadas en principio. Acuerdos separados regulan las cuestiones referentes al Irán. 2) La mayor parte de las regiones limítrofes de la U.R.S.S. o que se encuentran en su proximidad, entre las cuales figuran Finlandia, determinadas partes de Escandinavia del norte, Checoslovaquia, Rumania, Bulgaria y Yugoslavia, se reconocen como esferas de interés soviético. 3) A fin de proteger en el futuro el país contra ataques de las potencias del Eje la Unión Soviética tendrá el derecho de adquirir puntos estratégicos y establecer bases con guarnición soviética. Además se garantizará a la U. R. S. S., en el futuro el libre paso del mar Báltico al del Norte y del mar Negro al Mediterráneo. 4) En un anejo del artículo 3 b) del pacto, por el cual los aliados podrán después de la guerra tomar medidas especiales de seguridad contra un nuevo ataque, se reconoce a la Unión Soviética el derecho de ejercer, de común acuerdo con la Gran Bretaña,

el control militar y político sobre Finlandia, Alemania, Hungría, Rumania y Bulgaria. 5) Ambas partes contratantes se obligan a exterminar radical y definitivamente los regimenes nacionalsocialista y fascista y los sistemas gubernamentales similares en toda Europa. Además del anejo mencionado ha sido firmado en Londres un pacto secreto referente a las medidas de orden militar necesarias para la creación de un segundo frente. No se conoce ningún detalle de este pacto, que es completamente secreto, en virtud de su carácter puramente militar.—EFE.

La ratificación

LONDRES, 25.—El Rey Jorge ha ratificado con su firma el tratado anglosoviético.—EFE.

Acuerdo secreto entre China y la U. R. S. S.

SHANGHAI, 25.—El embajador de los soviets en Chung-King y Chan-Kai-Chek firmaron, según el periódico «Tairiku Shimpo» órgano del ejército nipón en China central, el 30 de mayo pasado, un acuerdo secreto, en el que se prevé la institución de un Consejo técnico militar soviético chino. De acuerdo con este convenio la U. R. S. S. queda incluida en el mando común británico-chinoamericano de los ejércitos del Asia oriental. Los jefes militares de Chung-King—añade el periódico citado—marcharán a la U. R. S. S. para estudiar ciencia militar.

El «Tairiku» termina diciendo:

«La actitud ambigua de la U.R.S.S. en el Asia oriental va gradualmente aclarándose, y nuestro deber es vigilar muy de cerca esta actitud de los soviets, especialmente después de la firma del acuerdo con Chung-King.»—EFE.

En caso de victoria, las cláusulas secretas del pacto anglosoviético asegurarían al soviets la influencia en el continente

BERLIN, 25.—Los diarios de la capital del Reich comentan las informaciones del diario sueco «Goeteborg Morgen Post», en las que se concretan los detalles del acuerdo secreto concertado entre Gran Bretaña y la U. R. S. S.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» considera estas revelaciones como una simple reedición de las exigencias de Molotof durante su visita a Berlín, en noviembre de 1940. El periódico dice: «Los tentáculos extendidos por los soviets mediante fronteras extraterritoriales, esferas de interés, bases y convenios de arriendo sobre Finlandia y el mar Báltico, hacia escandinavia, así como sobre Rumania, Bulgaria y la antigua Yugoslavia, en dirección al espacio mediterráneo, corresponde exactamente a la idea de garantía estratégica de la U. R. S. S. tal y como Molotof expusiera a su tiempo al Gobierno del Reich».

El «Berliner Boerseng Zeitung» declara que del contenido del pacto secreto anglosoviético se desprende claramente que Inglaterra se ha reservado, como esfera de interés, los territorios limítrofes del oeste y el sur del continente.

«Esta es la razón—añade el periódico—por la cual Italia ha sido omitida en la lista de los Estados enemigos que serán sometidos al yugo soviético. A la misma razón obedecen también la predicción hecha por el hombre de confianza británico del diario «Baster Nachrichten», según la cual Grecia se transformará en un dominio inglés. Gran Bretaña busca en el contorno de la Europa del sur y del oeste una compensación por los territorios que su compañero norteamericano arranca de su Imperio, y compra a Moscú prometiendo al bolchevismo la masa del continente como campo de experimento.»—EFE.

SOFIA, 25.—Las revelaciones de las cláusulas secretas del tratado anglosoviético, hechas por el diario sueco «Goeteborg Morgen Post», son publicadas con grandes titulares en las primeras páginas de los periódicos búlgaros, en los cuales se dice: «Toda Europa, vendida al bolchevismo». «El tratado secreto por el que Europa ha sido vendida al bolchevismo», etcétera. En los comentarios, la prensa expresa su indignación.

También ha causado gran sensación entre el público la revelación de los motivos que llevaron a Molotof a Londres.—EFE.

Instituto Nacional de Previsión

Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de mayo dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago.

Día 24: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.

Día 25: Letras J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, y Q.

Día 26: Letras R, S, T, U, V, W, X y Z.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 27: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. -- Centenario, 6 -- SAN SEBASTIAN

“COSECHAS”

Contestamos las consultas que se formulen por correo

AGENCIA FIDES

ISAAC CÉSPEDES MORENO
Gmo. Franco, 6.-Telf. 324
AVILA

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Isaac Céspedes Moreno Seguros

AGENCIA DE Seguros
Comunica a su clientela tener establecida su oficina en Generalísimo Franco, 6, principal derecha
RAMOS QUE TRABAJA:
INCENDIOS, COSECHAS, PEDRISCO, ACCIDENTES DEL TRABAJO, AUTOMOVILES, INDIVIDUALES, VIDA, ACCIDENTES DE GANADO, ENFERMEDAD DE GANADO
HORAS DE OFICINA: De 9 a 1 y de 3 a 6
Teléfono 324 — AVILA

CONCEDEMOS

exclusiva provincial con depósito de las Aguas Medicinales «VIDA». Grandes beneficios. AGUAS «VIDA» MIRANDA DE EBRO

Como estaba anunciado el próximo día 28 se celebra en el Santuario la fiesta anual que este Patronato dedica a la Santísima Virgen, y por si la papeleta de citación no la recibieran a su debido tiempo, se les recuerda para que acudan dicho día a la fiesta religiosa por la mañana a las once y por la tarde a las siete.

Además se les previene que por la falta de coches y escasez de carburantes, los servicios que ha de efectuarla empresa encargada, darán principio a las ocho de la mañana, para evitar aglomeraciones, y partirán de la calle de Toledana.

PERDIDA el lunes de pulsera de coral 4 vueltas broche de oro, iniciales B. P. se ruega la entreguen en San Juan de la Cruz 12, pral.

Inspección Provincial de Trabajo de Avila

Esta Inspección recuerda a empresarios y productores que el próximo lunes, día 29 del actual, festividad de San Pedro y San Pablo, es fiesta equiparada a domingo a efectos de trabajo, ABONABLE Y RECUPERABLE, a razón de una hora diaria en los días laborables inmediatamente siguientes; todo ello conforme a lo dispuesto en el calendario oficial de fiestas aprobado por la Delegación Regional de Trabajo de Madrid.

Los obreros que por pertenecer a industrias exceptuadas en el Reglamento para aplicación de la Ley de Descanso Dominical, hayan de trabajar en el día festivo señalado anteriormente, no disfrutarán del descanso de compensación; pero gozarán de una hora libre en la forma establecida por el artículo 6 de la Ley de 13 de Julio de 1940, para el cumplimiento de sus deberes religiosos.

Por coincidir dos días de fiesta seguidos, y de acuerdo con el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, los establecimientos de ramo de la Alimentación (ultramarinos, etc.) y las Peluquerías, abrirán en la festividad mencionada en las horas comprendidas entre las nueve y doce.

El inspector jefe, Francisco Jesús G. del Corral.

Taller de Corte y Confección de la Profesora Hilaria Sánchez Fernández

Plazuela de Santiago núm. 3. AVILA

Se hacen toda clase de trabajos a la medida a precios económicos. También se admiten señoritas para su enseñanza, pudiendo expedirse el correspondiente título de Profesora en Corte y Confección una vez terminado su aprendizaje.

JOVENES DE ACCIÓN CATÓLICA

Centro Especializado Obrero de San Juan Bosco

Se pone en conocimiento de todos los socios de este Centro que el sábado, 27, nos dará las «buenas noches salesianas» el profesor y socio protector don Gustavo Velasco que tratará sobre temas relacionados con el obrero por lo cual se os recomienda la asistencia y puntualidad.

Por la presente se avisa a los jefes de Grupo (Decanos) la obligación que tienen de asistir el domingo, 28, a la Junta de fin de mes que dará comienzo a las once de la mañana. El lunes, festividad de San Pedro y San Pablo, la misa será, como de costumbre, en la parroquia de Santiago, a las ocho y media.

SE VENDEN dos vacas suizas dando leche, de 1.º y 2.º parto. Informes: Felipe López Rasueros, (Avila).

DE SOCIEDAD

Primera Comunión

En el altar mayor de la parroquial iglesia basílica de los Santos Mártires, Vicente, Sabina y Cristeta, con emotiva solemnidad y gustoso adorno de aquél, ha recibido por vez primera a Jesús Sacramentado el monísimo niño Pepito Minguela Velasco, hijo de los señores de Minguela, don Celestino, prestigioso inspector de 1.ª Enseñanza. Ofició la misa y administró el Santo Sacramento el virtuoso párroco, tío del comunicante, don Alejandro Velasco, quien pronunció sentida plática, acompañando al angelical niño en el Banquete Eucarístico sus padres y otros familiares y amigos de los señores de Minguela, los que obsequiaron delicadamente a los íntimos asistentes al sagrado acto.

Nuestro afectuoso parabién al candoroso niño, padres, y familia y que sea para aquél su primera recepción del Sacramento del Amor punto de partida de una vida virtuosa, plenamente eucarística, prenda de gloria en la eternidad bienaventurada.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del culto funcionario de la Fiscalía de Tasas, don José Blanco Maeso, (nacida María Calvo). Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Nuevo licenciado

En la Universidad Central, previos muy brillantes ejercicios, ha obtenido el grado académico de la licenciatura en la facultad de Filosofía y Letras el estudioso joven José María Mohedano Hernández, vocal del Consejo Supremo de las Juventudes Católicas de España. Enhorabuena.

Viajeros

Ha regresado de Madrid, donde ha pasado unos días, el señor doctor de la S. A. I. Catedral de Avila, don Juan Antonio Arifio.

SE VENDE hermosa pareja de cerdos de 15 meses en immejorables condiciones para cebo, con poco gasto en su día. Razón en esta imprenta.

Delegación de la Representación de la División Española de Voluntarios de Avila

Habiéndose recibido en esta delegación instrucciones explicativas de la tramitación que habrá de darse a las instancias que eleven los voluntarios de la División Española solicitando ingreso en el Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados, así como de los documentos que deberán acompañar a las mismas, se hace público por medio de la presente nota, para que aquellos a quienes pudiesen interesarles se personen en este delegación, sita en el Gobierno Militar, a recibir instrucciones, en cualquier día hábil de las diez a las doce horas.

El oficial delegado, Román Alonso de Santa Inés.

SE VENDE un solar económico y edificable en el día.

Para verlo y tratar solo por las tardes de siete a nueve en la calle de Los Telares núm. 4, (Frente a Juventudes).

JOVENES DE ACCIÓN CATÓLICA

Mañana sábado, a las nueve de la noche, tendrá lugar la «sabatina» en los salones del Centro. Se ruega la asistencia a todos los socios.

Valiosa y artística ofrenda al nuevo Obispo auxiliar electo de Toledo

Expuestas a la pública admiración hemos visto hoy en el escaparate de «La Flor de Castilla» las dos magníficas joyas, ricas en materiales y en arte, que han de ofrendarse al nuevo Obispo auxiliar de Toledo, señor Martínez González, el día de su consagración episcopal, que como saben nuestros lectores tendrá lugar el próximo día 29, festividad de los Santos Apóstoles, San Pedro y San Pablo.

El Clero, Acción Católica y fieles abundantes dan testimonio de cariño al nuevo Obispo, su antiguo Lectora; en la ofrenda del báculo episcopal y por su parte, el Seminario Diocesano ofrece al antiguo profesor un cáliz precioso como el báculo, de maravillosos detalles artísticos realizados con la característica y acreditada habilidad, no exenta de inspiración, de los madrileños talleres de orfebrería religiosa de Grande, émulo de aquellos otros que de nuestro Siglo de Oro nos legaron las joyas más preciadas y admirables que luce la Iglesia en las manifestaciones de culto de los grandes días.

SE VENDE luna espejo, 1'5 metros de ancho por 2'15 largo. Razón, Plaza de la Victoria 11. Peluquería

Sucesos en la Provincia

Accidente desgraciado

La Guardia Civil de El Tiemblo comunica que en la carretera de Puente de Burguillo, a Las Cruces, en el término municipal de El Barraco, volcó días pasados un carro de varas cargado de muebles, cogiendo debajo a Pedro García Hernández, vecino de Espinosa, produciéndole tan graves heridas que falleció momentos después al practicársele la cura.

El Juzgado que se personó en el lugar del suceso instruyó las diligencias oportunas.

Detenidos por hurto

—La Guardia Civil de Madrigal de las Altas Torres ha detenido a Félix Alba del Río natural y vecino de Moraleja de Matababras, por hurto de 25 haces de espadaña de un prado sembrado. —La del puesto de Arévalo ha detenido al natural y vecino del mismo pueblo, Felipe Quintero Herrero por hurto de tubos del depósito de agua, que luego vendió en el pueblo de Palacios Rubios.

Por daños en sembrados

La Guardia Civil de Arenas de San Pedro ha denunciado a Juan Jiménez Labrador por no cuidar de un mulo de su propiedad que causaba daños en un sembrado de su convecina Cesárea Pérez Sánchez.

Por infracción a la Ley de Caza

La Guardia Civil de Flores de Avila, ha denunciado a Miguel González Berrios, ocupándose de una escopeta.

Por hurto de algarrobas

La de Cebreros ha denunciado a las vecinas del mismo pueblo, Hortensia Albertos Gallego y Victoria Villalba Villalba, por hurto de algarrobas de un sembrado.

Por infracción al estatuto del Vino

La Guardia Civil de Horcajada ha denunciado a Félix Tejada Gómez, vecino de Piedrahita, por transporte de vino sin guía.

Por hurto de fruta

Por la Guardia Civil de El Hornillo, ha sido denunciado el vecino del mismo, Rufino Arroyo Corral, por hurto de 23 kilos de fruta propiedad de su convecina, Angela Blázquez Alvarez.

El embajador de la Argentina en el Marruecos español tributa elogios al Generalísimo Franco

TETUAN.—El embajador argentino, doctor Escobar, ha visitado el acuartelamiento de la Legión de Rif, donde fué recibido por el general Alcubilla y por los jefes y oficiales del Tercio. La tropa rindió honores y realizó diversos ejercicios con la marcialidad acostumbrada. El jefe recibió la felicitación del señor Escobar. El embajador fué despedido a los acordes del himno argentino. Antes de abandonar el campamento le fué presentado un cabo de la Legión argentino, que desde hace nueve años sirve en el Tercio. El doctor Escobar conversó con él afectuosamente.

Al salir del campamento realizó una rápida visita a Ceuta. El embajador argentino ha regalado al Jefe un caballo de raza árabe nacido en la Argentina, y Muley Hasán agradeció el obsequio.—(Cifra).

Elogios al Caudillo

TETUAN.—El embajador de la

Argentina, doctor Escobar, salió esta mañana con dirección a Tánger. Luego se trasladará a Arcila, Larache y Alcazarquivir. Marcha muy satisfecho de las atenciones que ha recibido durante su estancia en ésta por parte del teniente general Orgaz el Jefe y restantes autoridades musulmanas.

El «Diario de Marruecos» publica hoy una entrevista de su corresponsal en Tánger con el doctor Escobar. El embajador hizo resaltar su admiración sincera hacia la persona del Generalísimo Franco, cuyas dotes de estadista, unidas a su actividad de gran militar, le han colocado en un lugar preeminente entre todos los hombres de Estado.

Expresó luego su admiración por el funcionamiento de los servicios del Protectorado, cuya organización y acertada dirección es de las mejores del mundo. También elogió al teniente general Orgaz, cuya capacidad como organizador considera envidiable.

Todo el segundo frente británico

(Viene de la 1.ª página)

cercos de fuerzas británicas. La persecución del inglés es constante.

FRENTE RUSO.—Hay lucha encarnizada. Esto es lo cierto. Pero también lo es que esto no es la gran ofensiva. Esas operaciones son solo el antecedente de la misma.

El frente se nivela buscando la reducción de los entrantes que en Staraya, Russa, Rief e Isjum constituyen focos de contraataque enemigo o un elemento peligroso para ser dejado a la retaguardia. Al mismo tiempo, eliminando las bolsas de Voljov y Aito Donetz se restan fuerzas a la resistencia y se mejoran las bases de ataque en dos comarcas de especial importancia táctica.

Es curiosa esta información de Estocolmo, que dice así:

«El tercer ataque alemán, desencadenado en la jornada del martes, evoluciona como una ofensiva de gran estilo, según las noticias que se reciben en esa capital. Los rusos, por su parte, admiten: que sus líneas han sido perforadas en cierta longitud; que sus tropas han tenido que retirarse a nuevas posiciones, en virtud de la superioridad numérica del adversario, que utiliza fuerzas blindadas considerables, y que la resistencia soviética contra el ataque «aumenta constantemente de intensidad», es «encarnizada».

SEBASTOPOL A LA VISTA.—En



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

ULTIMA HORA

El primer Consejo de Ordenación Social

MADRID.—Bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos ha continuado sus tareas el primer Consejo de Ordenación Social con asistencia de los delegados sindicales provinciales, escuchando una elocuente conferencia sobre el fuerte contenido social de nuestro Movimiento.—(Cifra).

Información del Extranjero

Noticias desmentidas

BERLIN.—Se desmienten las noticias de origen soviético según las cuales barcos bolcheviques han desembarcado en Crimea.—EFE.

Comunicado de guerra

EL CAIRO.—Nuestras tropas de cobertura han entablado combate una vez más con el enemigo, encontrándose a 48 kilómetros al oeste de Marsa Matruk.—EFE.

Las fuerzas de Rommel mas allá de Sidi el Barrani

BERLIN.—El mariscal Rommel ha pasado al ataque más allá de Sidi el Barrani dirigiéndose al sur de Marsa Matruk.—EFE.

Comunicado alemán

BERLIN.—Fuerzas enemigas han sido cercadas en la zona de Sebastopol habiéndose capturado 21.827 prisioneros y recogido abundante material.

El comunicado da cuenta además de que la aviación ha hundido a un submarino enemigo y de que los objetivos de Moscú han sido bombardeados.

Registro Civil

Día 25 de junio.

Nacimiento, Sonsoles Martín Jiménez (Travesía de Santa Ana, 7).

Día 26.

Nacimientos: María de los Dolores Lucía Díaz Regalado, (Caballeros, 15); José Blanco Calvo, (Cuesta de Gracia, 22).

Defunciones: María González González, de dos meses, (San Nicolás, 6); Antonio Liseo González, de 30 días, (Avenida de Portugal, 13).

Habilitados Pagadores

A partir del 21 del presente mes y en el día que te haya sido fijado por la Caja Nacional de Subsidios Familiares, deberás presentarte a cobrar el importe de los subsidios del mes corriente para hacerlo efectivo a los funcionarios subsidiados junto con sus haberes en 1.º de julio.

Santa Lucía S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES. Traslada sus oficinas a Vallespín, 24 bajo, izquierda. (Frente a la Academia).

Productores

Más de 3.000 Préstamos Nupciales otorgará la Caja Nacional de Subsidios Familiares a los que proyectando contraer matrimonio en agosto lo soliciten antes de finalizar junio. Infórmate en la Caja Nacional de Subsidios Familiares, calle de Reyes Católicos N.º 15.

JULIO LASTRAS CANTERO y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito